

Note d'introduction

Lorsqu'en 2006, à la fin de mes études secondaires, je m'attelais à la rédaction du travail de fin d'études intitulé : *"L'activité des Passeurs dans la commune actuelle de Plombières pendant la Seconde Guerre mondiale"*, je ne me doutais pas de l'impact que ce travail aurait sur moi.

Ce que je découvris allait bien au-delà de ce que j'aurais pu imaginer et m'en apprit bien plus en quelques mois sur la nature humaine que depuis toutes ces années qui m'avaient constituée.

Par cette petite introduction, j'aimerais solliciter votre indulgence à l'égard de ce travail qui peut présenter quelques faiblesses dues à la naïveté et l'inexpérience d'une jeune fille de 17 ans.

Je me suis efforcée de retranscrire aussi fidèlement que possible les témoignages de ces héros, malheureusement décédés aujourd'hui.

Bien que je n'aie pas demandé à publier ce travail, je suis heureuse que cette initiative permette de faire connaître ces événements d'un plus large public. Ces actes de courage doivent être reconnus pour sensibiliser la population aux terribles événements passés chez nous.

N'oublions pas...

Mariska.

Mars 2014